

## Ofrecen más empleo empresas grandes (Reforma 03/02/11)

Ofrecen más empleo empresas grandes (Reforma 03/02/11) Las compañías con más de mil trabajadores están generando más empleos. Foto: Archivo Especialistas destacan que los empleos de calidad están ligados a un esquema de apoyar la recuperación de las grandes empresas Verónica Gascón Ciudad de México (3 febrero 2011).- La meta sexenal de crear 3 millones 300 mil empleos a través de las micro, pequeñas y medias empresas (Mipymes) parece inalcanzable debido a que este sector es el que está más deprimido en la generación de puestos de trabajo. Las compañías con más de mil trabajadores están generando más empleos, ya que el año pasado crearon 38.7 por ciento de las plazas, de acuerdo con información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En tanto, empresas de 50 a 250 cotizantes registraron sólo 22 por ciento de los nuevos puestos. El año pasado cerró con la creación de 730 mil empleos, sobre todo en actividades como industria de la transformación, servicios y comercio. Dentro del programa sectorial de la Secretaría de Economía (SE) se fijó como objetivo contribuir a la generación de plazas a través del impulso a la creación de nuevas empresas y a la consolidación de las Mipymes existentes. Sin embargo, especialistas estiman que las empresas grandes ya empiezan a recuperarse, mientras que las micro y pequeñas están mostrando un ritmo lento de contratación. Para Heriberto Ruiz, de la consultora Aregional, las de 1 a 250 cotizantes no han alcanzado su recuperación después de la crisis, ya que de noviembre de 2009 al mismo mes del año pasado tuvieron un crecimiento de 2.96 por ciento. Mientras, las firmas que tienen más de 250 empleados crecieron 9.67 por ciento en el mismo periodo. "Los empleos de calidad están ligados a un esquema de apoyar la recuperación económica en la gran empresa, casi todos los incentivos de la Secretaría de Economía y Hacienda van enfocados a tener buena economía para la inversión", explicó Ruiz. El mercado interno, agregó el experto, no está creciendo para lograr que las Pymes generen más empleos. "Lo que ayuda es la compra del Gobierno, pero en este esquema no entran las micro, y el otro mecanismo es la recuperación del mercado interno, lo cual significa que los mexicanos consumimos más de los productos nacionales, pero las grandes empresas que se reactivan, no necesariamente le compran a las Pymes mexicanas". Juan Sherwell, director de la Escuela de Graduados en Administración del Tec de Monterrey, advirtió de una reorganización para el mercado laboral, donde las empresas medianas y grandes se han recuperado de forma más favorable y son las que están contratando. Añadió que las micro y pequeñas compañías que cerraron por la crisis aún no se han compensado con las aperturas.